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国清华大学建筑学院教授彭培根呼吁，北京申办奥运胜利后

，在场地选址的问题上还需“三思”。 彭培根在一封公开发

表的电子邮件中表示，他反对在北四环公路以外的“中轴线

”位置大规模兴建奥运设施。他认为，“中轴线”是穿过故

宫的一条南北纵线（道路）。不宜选址的理由是： 第一，北

京一年中大半年常年风向是西北风（尤其是冬天），而此地

区有很多森林和绿地，如果几年开发施工下来，会给朝阳区

（包括商业中心）、东城区、城中心乃至经济技术开发区带

来大量尘土。 第二，东北两面的四环路现已非常拥挤，如果

把奥体中心和国际展览中心两个巨大的“磁场”再放在一起

，将会严重增加这一地区的交通负荷。 第三，规划中有两

座300米高塔建筑“压”在中轴线上，将破坏故宫的景观。 彭

培根透露，也是建筑师的国际奥委会终身委员吴经国和他本

人曾在北京刚要申办奥运时见过刘淇市长。当时，大家都认

为选址应在永定门以南，借此平衡北京市的南北发展贫富不

均现况。 他遗憾地表示，因为四环路以北的地段已被买了下

来，加上城南开发要比城北多三倍资金，因此，城南的方案

被两票否决了。 永定门是北京市南二环公路与中轴线交叉点

。彭培根说，1949年建国后，北京城内曾有几次大爆炸和火

灾，因此官方就将易燃易爆物集中存放在永定门以南（古代

这里也是粪车出入之门），于是，50年来制约了该地区的发

展。“如果再不借2008年奥运会的机会来平衡北京市自身的



贫富不均，那么永定门可能再20年还会‘永定’在那里。” 1
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